

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE ABONO
EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16,
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 céns.
Id. atrasado : : : 10

Desde Madrid

El alcalde Sr. Aguilera continúa dando forma a los festejos que se celebren en Madrid con motivo de la proclamación de D. Alfonso XII. En el Ayuntamiento se ha verificado una junta magna de Sociedades de recreo, industriales ó mercantiles, párrocos de las iglesias, empresarios de espectáculos, autores dramáticos, escritores y periodistas. Expuesto por el alcalde el programa, fué este aprobado, y se convino en que, durante el mes de mayo, fecha de la proclamación, se celebrase la feria comercial, la de ganados, las Exposiciones de flores y aves, las instalaciones recreativas, á semejanza de lo que se hace en Sevilla, Valencia y otros puntos, y cuanto hasta ahora constituyó en principio el plan de los festejos de mayo. Para cada uno de los números del programa, ofrecieron su concurso varias entidades. Así, instalarán casetas en el Real de la Feria la Gran Peña, el Casino de Madrid, la Cámara de Comercio, el Círculo Industrial, el Mercantil, la Sociedad Central de Aparejadores y otras varias.

De todos los festejos propuestos, el más simpático y útil será el debido á la iniciativa de S. M. la reina. La augusta madre de D. Alfonso desea inaugurar el reinado de éste con la construcción de un edificio en cada uno de los distritos de Madrid, dedicado á escuelas públicas, pues en esta Corte, como en otras ciudades de España, este importantísimo servicio se presta en locales alquilados ó que no reúnen las condiciones exigidas por la pedagogía. La idea, expuesta en la junta magna de que antes he hablado, fué acogida con entusiasmo, é inmediatamente brotaron planes ó ofrecimientos para realizarla. El Ayuntamiento ofreció tomar á su cargo la construcción de dos de esos grupos de edificios escolares, uno en el distrito de la Latina, y otro en el de la Latina. También la Diputación provincial construirá á sus expensas otro grupo en el distrito del Hospital, y se confía que la iniciativa particular contribuya á tan laudable propósito, construyendo análogos edificios en los demás distritos.

De realizarse la idea de S. M. la reina, Madrid podrá contar con buenos locales dedicados á escuelas públicas, siendo estas el mas perenne recuerdo de todos los festejos que puedan organizarse.

Madrid cuenta desde hace unos dias con un nuevo templo religioso. Después de muchos años de trabajos se ha podido inaugurar la iglesia parroquial de Santa Cruz, situada en la calle de Atocha, en el mismo solar en donde se alzaba el convento de Santo Tomás. La nueva iglesia, de estilo gótico, llena por completo las necesidades de sus feligreses. La historia del antiguo edificio registra una serie de sucesos desgraciados,

especialmente incendios. El primero ocurrió en 1652, dejándolo totalmente destruido. Cuando se estaba reconstruyendo y ya casi terminada la obra, el 11 de abril de 1726, se produjo un hundimiento de las bóvedas, sepultando en ellas á 72 hombres, la mayor parte obreros. Una nueva desgracia se registró algunos años después. El 22 de junio de 1766 se declaró otro incendio, que duró todo un día, quedando la iglesia en malísimo estado. Nuevo siniestro y el hundimiento de la bóveda en 1888 determinaron la total destrucción del templo, el cual, reedificado en estos últimos años, ha quedado abierto al culto público. De las nuevas obras falta mucho todavía por hacer, entre otras cosas, la cúpula de la torre que corona la fachada. Pasarán muchos años antes de verla concluida.

Las Bellas Artes son cultivadas en Madrid por aficionados de la aristocracia, ó que sin pertenecer á ella disfrutan de posición holgada. Perteneció á la primera categoría D. Alvaro Alcalá Galiano, conde del Real Aprecio. Durante algún tiempo ha estado en Holanda y otros puntos del Norte de Europa, estudiando sus costumbres y reproduciendo sus especiales perspectivas. Producto de esa excursión artística son veinte ó treinta cuadros pintados en aquellas regiones. Todos han sido expuestos en el estudio que el joven pintor posee en la calle de Villanova. La inauguración de esta exposición personal congregó á las principales familias de la aristocracia madrileña, celebrando todos los adelantos realizados en su arte favorito por el marqués del Real Aprecio.

Llaman principalmente la atención entre los lienzos expuestos los titulados «Mal tiempo», «El último adiós», «En el puerto», «Transporte de pescado», «Comadres», «Viejo pescador», «Husmeando pescado», «Puesta del sol», «Niña» é «Interior de Painópolis». En todos ellos palpita la realidad, viéndose marinas, paisajes, figuras, el arte bajo todos los aspectos, la naturaleza en todas sus concepciones.

Para concluir: novedades literarias agradables.

Doña Emilia Pardo Bazán está escribiendo una novela de carácter histórico, de la época del primer Imperio francés. El hijo de la autora de La piedra singular, don Jaime Quiroga, siguiendo las huellas de su madre, publicará en breve dos libros: uno de ellos de impresiones de viaje por Francia é Italia; otro, una novela de costumbres.

Novedad artística, igualmente satisfactoria:

La marquesa de Villamejor, que como es sabido, tiene tan grande amor á las artes y adquiere sin cesar notables obras, como el cuadro de Sorolla «Co-

miendo en la barca», ha adquirido ahora otra obra importante. Se trata de la admirable estatua de Velázquez hecha por el ilustre escultor Mariano Benlliure.

LECTURAS LIGERAS

UNA ESTADÍSTICA ORIGINALÍSIMA
Los ingleses acaban de formar una estadística, que en punto á originalidad supera á todas las realizadas hasta ahora, pues se refiere á las formas y consecuencias de las declaraciones amorosas.

El 36 por 100 de los ingleses, al lograr el ansiado «sí», manifiestan su satisfacción con mímica más ó menos expresiva.

Un 2 por 100 tan sólo se arrodilla en tan solemnes momentos.

Los tímidos abren y cierran la boca nerviosamente sin poder articular una palabra, y representan la décima parte de los comprendidos en esta sentimental estadística.

El 68 por 100 de las mujeres inglesas se ruboriza al escuchar la declaración de amor y esconde, el rostro entre las manos.

Una de cada ciento se desploma emocionada sobre un asiento, y otra, también de cada ciento, echa á correr para participar la noticia á sus amigas.

UN BARBA-AZUL CASADO DIEZ Y SEIS VECES
Le Journal cuenta la singular historia de un famoso doctor americano, que es sin duda el «documento humano» de más fuerza en apoyo del matrimonio.

Parece mentira que exista un hombre tan tenaz, de voluntad tan indomable y de estómago tan resistente.

Diez y seis veces se ha casado este hombre y con ninguna de sus diez y seis mujeres ha sido feliz y con todas ellas ha pasado días muy negros.

El doctor Zann, que así se llama este Barba-Azul del escarpelo, nació, sin duda, predestinado á dar que hacer á los cleryman de su país y á pagar por derechos matrimoniales más contribución que por su patente de médico famoso.

Vive en el pueblo de Goschen, estado de Nueva York y tiene ya noventa y dos años.

Se casó por primera vez á los 15, con la hija de un comerciante llamado Westproock. Murió la mujer á los tres meses de matrimonio, y el doctor no estuvo viudo más de cuarenta dias. Como Westproock tenía cuatro hijas solteras, á más de la casada con el médico, éste fué casándose y enviudando tantas veces como hijas tenía el comerciante. De lo que resultó que en poco más de dos años, á los diez y siete de edad, era el doctor Zann viudo por quinta vez (¡!). Y á todo esto, sin descendencia, sin haber tenido ni un hijo.

Prosiguió nuestro Barba-Azul su sino casamentero, y fué á encontrar su sexta

mujer en la hija de un colono, llamada Addie Grahante, la cual se enamoró de aquel hombre por las historias que ya corrían de él y de su mala sombra matrimonial.

A los seis meses murió Addie de sobrepeso, y héte aquí á nuestro médico viudo por la sexta vez y cuidando de su chiquitín amorosamente. Pero la maldita viruela se llevó al niño, y aun volvió de nuevo á su peregrinación conyugal, contrayendo el séptimo matrimonio con una bailarina de Chicago. Vuelta á enviudar al poco tiempo, y vuelta á casarse por la vez octava con Sara Devoomp, hija única de un capitán mercante.

Total, y para decirlo de una vez, que el doctor Zann, cuya brillante historia de mata esposas se extendió por toda la república norteamericana, se vió asediado á peticiones matrimoniales, viniendo á ser una especie de apóstol casamentero Bautista de la religión de las viudas.

Y casándose y enviudando, y volviendo á casarse y volviendo á enviudar, nuestro simpático Barba-Azul ha recibido las bendiciones matrimoniales nada menos que diez y seis veces. Hasta que rendido ya á su mala estrella, que ni le conserva á las esposas ni le da hijos, se ha retirado á su quinta de Goschen, especie de Iusto de este emperador del matrimonio.

Y desde su apartado retiro, este viejo patriarca repasará en sus horas tranquilas un sin fin de historias de amor...

NOTAS CÓMICAS

Gedeón defiende la existencia de los gabinetes negros que algunos gobiernos suelen tener.

—Si, señores—dice,—merced á esos gabinetes donde se abren las cartas, puede la autoridad conocer á los autores de los anónimos.

De Barcelona

Hoy el vapor-correo «Cataluña», contra su costumbre, ha llegado algo retrasado.

En él ha venido numeroso pasaje, siendo portador de abundante carga general. Para el consumo público ha traído 4 cabezas de ganado vacuno.

El vapor «Nuevo Mahonés», que procedente de Alcedia llegó á Barcelona el lunes por la noche, lo hizo con varias horas de retraso, teniendo penosa travesía debida al mal tiempo que reinaba.

El «Palma» continúa aún fondeado en el citado puerto.

En breve quedará completamente reparado.

El tiempo reinante en la Ciudad Condal es muy crudo. Continúa nevando casi todos los dias, la temperatura es muy fria.

escudo de batalla, da comienzo la lucha entre Lohengrin y Telramondo, siendo este último vencido y derrotado, cayendo al suelo y sacado de la escena por su esposa.

Los nobles vitorean al vencedor, cojiendo de las manos Elsa y Lohengrin y en medio de las aclamaciones de los nobles, reciben la bendición del Rey.

Acto II

Patio de la fortaleza en el palacio de Elsa. Noche oscura. Aparecen Ostruda y Telramondo sentados en las gradas de la iglesia.

Telramondo increpa á Ostruda como causante, por su ambición, de la pobreza y olvido en que se está.

En este momento se sorprenden por la salida inesperada de Elsa que se asoma á un balcón á respirar el aire de la noche.

Vista por los espías, Ostruda aconseja á Telramondo que se aleje, pues desea ver la reunión y uniéndose al habla con Elsa, le descubre todos sus planes de casamiento con Lohengrin.

Apercibida por la presencia de Ostruda, baja al patio y en tabla con ella una conversación en la cual lamentando su pobreza, ofrece su protección y amparo diciéndole que considere á Ostruda como una hermana. Ostruda estando no merecer á sus favo-

res, puesto que ha sido causa de los disgustos que sufrió Elsa, se niega á aceptar las mercedes que la joven le ofrece.

Insiste Elsa y al fin la convence, entrando ambas en las habitaciones de Elsa no sin que antes de penetrar Ostruda que va detrás de la Princesa, dirija una señal de amenaza á la que le ofrece amparo. La escena está sola, comienza á amanecer; se oyen á lo lejos los clarinetos tocando diana.

Del palacio salen varios caballeros invitados á la fiesta del matrimonio de Lohengrin y Elsa, comentando la magnificencia de los preparativos, y la felicidad de los futuros esposos.

Elsa acompañada de Ostruda y de pagés, sale al patio de armas, y al ir á subir las gradas del templo se interpone Ostruda, que la insulta delante de todos, repitiendo la acusación del fratricidio.

Un heraldo con cuatro trompeteros anuncia la llegada del Rey que viene en unión de Lohengrin.

Elsa se arroja en brazos de su prometido, diciéndole que la ampare de Ostruda y que la aleje, pues nuevamente la ha acusado del horrendo delito de que él la defendió.

Lohengrin con su poder extraordinario, abate las iras de Ostruda, ordenándola se aleje del lugar en que todos se reúnen.

Interrumpe esta escena la llegada del cisne que arrastrando la barca viene en busca de Lohengrin.

Antes de despedirse, Lohengrin recuenta al Rey y á los cortesanos quienes es, de donde proviene, á donde se dirige y cual es su alcurnia; refiere que allá en lejanas tierras existe un templo donde se guarda una copa, don del cielo, que contiene el San Graal, sangre de Cristo, y de cuya orden él es hijo y Caballero, teniendo por misión en la tierra amparar al desvalido y defender al inocente.

El Rey, los cortesanos y cuantos escuchan la revelación de Lohengrin, quedan admirados de las palabras del héroe, quien aprovechando este momento de expectación y tras breve y sentida despedida con Elsa, se acerca al cisne é invoca al cielo para que la paloma del San Graal, que cada año se renueva, opere la transformación del Cisne en Godofredo, hermano de Elsa, para ser escudo y defensor de la joven Princesa.

Ostruda que sale en este instante para maldecir de nuevo á Elsa, al ver el milagro de la transformación del Cisne y de la aparición de Godofredo, cae al suelo desmayada.

Elsa se abraza á su hermano, enviándole amorosa mirada á Lohengrin, que se aleja en la barca que arrastra la paloma

Las huelgas siguen su curso. Los patronos y obreros panaderos celebran reuniones para llegar á un arreglo.

Los obreros piden el descanso dominical. Los patronos conceden un día de descanso á la semana, alternando los trabajadores á fin de que los lunes no falte pan tierno en las tahonas.

Algunos obreros del arte metalúrgico han vuelto á sus tareas empezando ya á trabajar en la fundición de Damián, situada en el barrio del Ninot.

Por este motivo, reina mucha agitación entre los demás huelguistas que persisten en su actitud intransigente.

Continúan recaudando fondos en las principales poblaciones las comisiones de obreros que fueron nombrados á este fin.

Se ha constituido una junta de socorros para las víctimas de la catástrofe de Pont de Vilomara.

Presidió la reunión, preliminar, que tuvo lugar anteayer el gobernador señor Socias.

Postales artísticas

ALBUMS PARA COLECCIONARLAS REGISTROS

Inmenso y rico surtido recibido en la casa Nadal.—Zagranada, 8.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA

Secretaría

En cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará Junta general de señores accionistas, el domingo 9 de Febrero próximo á las 12 de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación á esta fecha, de 10 ó más acciones domiciliadas en esta Dependencia que desearán asistir al acto se servirán pasar por esta Secretaría, donde se les facilitará las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento el derecho de asistencia á la Junta general no puede delegarse y solo las mujeres casadas, las mayores de edad y las corporaciones podrán ser representadas por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma de Mallorca 29 de Enero 1902.

—El Secretario, Enrique Garrido.

LA ECONOMÍA

Queda abierto el pago del primer dividendo activo acordado por la Junta General ordinaria todos los días laborables de 10 á 12 mañana, en las oficinas de la Sociedad, Mifonas, 11, entresuelo.

Palma 5 Enero 1902.—El Director Gerente, B. Borrás.

LOHENGGRIN

Opera en 4 actos del Maestro Wagner

Acto I

La escena representa las proximidades de un gran lago. Al pie de una corpulenta montaña aparece improvisado un trono rodeado por Rey, Caballeros, sajones y brabantinos circundados por Telramondo y Ostruda, rodeados de nobles sajones, aparecen frente al Rey.

Un heraldo anuncia el cortejo que el Rey por su orden reúne, y congrega. Los all presentes para consultarles un grave negocio de Estado.

En pie el Rey, impetra de todos una explicación que aclare los disturbios y marejadas que sobre su reino pesan.

El Rey deseando obtener una solución á los conflictos surgidos entre sajones y brabantinos, suplica al conde Telramondo, una pronta satisfacción de cuanto acontece, como el único reconocido como caballero de relevantes dotes y honradez acrisolada.

Levántase Telramondo y procura demostrar el delito que luego explica es cometido por Elsa, sin que para esta acusación le guie otro objeto que su ambición y deseo de apoderarse del título

INFORMACIÓN

Un bando

El Alcalde accidental de esta ciudad ha dictado el oportuno bando encaminado a garantizar el orden durante los días del presente carnaval...

1.ª Se reitera la prohibición a cuantos concurran a pié, en coche y a caballo en los puntos donde se celebre la fiesta del Carnaval...

2.ª No se permitirá el tránsito en el Borne, Rambla y demás puntos que señala la Alcaldía para el desfile de carruajes, a los vehículos que no revistan la decencia conveniente...

3.ª Queda terminantemente prohibido el molestar a persona alguna con hechos ó palabras.

4.ª Se recomienda a los padres de familia, que, muy especialmente en estos días de Carnaval, no permitan circular solos por las calles y paseos de mayor tránsito a sus hijos menores de 12 años...

5.ª La falta de cumplimiento de las disposiciones que anteceden, será penada con la expulsión inmediata de los infactores, sin perjuicio de la imposición de multas y demás correcciones a que dé lugar la falta cometida.

Ajustes de alcances

Han sido ajustados los alcances a los individuos del primer batallón del Regimiento Infantería de Valencia número 23 que a continuación se citan:

Miguel Orian Cañellas, de Marratxí; Antonio Amengual Andreu, de Felanig; Bartolomé Moret Palmer, de Palma; Bartolomé Moret Rosselló, de La Puebla; Damián Sastre Monserrat, de Palma; Gabriel Mulet Vilche, de Calviá; Jaime Miserol Alemany, de Palma; Jaime Juan de Bover, de id.; Matias Prats Antilla, de id.; Miguel Bisbal Marques, de Alcedia, Pedro Calafat Torrandel; Jaime Guardiola Serra, de Palma.

El Vigía

A las diez y seis nos comunica el vigía de Porto-Pi las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Con densa tierra. Horizonte.—Claro y niebla sobre los montes del primer cuadrante. Viento.—Ventolina floja del S. Mar.—Llana y rizada del viento. Buques a la vista.—Recala en el puerto con rumbo de poniente la goleta «Luisa».

Asuntos municipales

Un mes colmado lleva funcionando el actual Ayuntamiento, y es muy lamentable que lejos de pensarse seriamente en las mejoras urbanas que la salud, la comodidad y el ornato del vecindario reclaman imperiosamente, se pierda el tiempo en hacer pinitos sobre si el mallorquín es lengua ó dialecto ó sobre cuestiones que puedan interesar muchísimo a los concejales personalmente, pero que ni poco ni mucho interesan al común de los vecinos.

Mientras se pierden horas y más horas en sesiones públicas y secretas llegará el mes de Agosto y con él las tifoideas producidas por las emanaciones del alcantarillado, y escaseará el agua, y otra vez se tratará de expropiar a los hortelanos cuando están á punto de recolectar el producto de su trabajo.

Crean los Sres. Concejales que Palma no ve con gusto esas discusiones bizantinas.

Impónganse temperamentos de seriedad y de calma que no ofusquen la razón, y los mismos concejales que promueven estos asuntos serán los primeros en convencerse de que deben cesar para siempre estado tal de cosas que á nada levantado y práctico conduce.

Teatro Lirico

Anoche el público del Lirico saboreó con deleite Hansel und Gretel.

Las llamadas á escena de Juanito Goula en unión de los artistas aclamados por los espectadores y la repetición de vals del acto tercero son prueba harto elocuente.

Los ensayos hacen concebir grandes esperanzas de la interpretación de Loengrin de Wagner.

Para el sábado se anuncia la Serata d'honore del maestro Goula.

Anoche una comisión de abonados entregó al veterano maestro un mensaje con muchas firmas, marcha á Barcelona á donde le llaman asuntos particulares de carácter urgente.

El maestro ofreció telegrafiar aplazándolos para complacer al público de Palma cuyas atenciones estima en lo que valen.

El beneficio del gran maestro promete ser la más brillante función de la temporada.

Hemos oído que sus admiradores le preparan un banquete de despedida.

En «La Asistencia Palmesana»

La junta directiva de esta sociedad, con muy buen acuerdo, se propone celebrar el próximo jueves una exquisita velada.

Tomarán parte en ella la compañía de aficionados que trabaja en el teatro de aquella sociedad, además de varias distinguidas señoritas, las que han organizado una tómbola.

Agradecemos al presidente de la sociedad D. Cayetano Gomila, la atención de invitarnos al acto, que nos ha dispensado.

Nuevos reclutas

Han empezado la instrucción militar en la esplanada del arrabal de Santa Catalina los reclutas recién incorporados al Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Asiste á la instrucción la banda de música de dicho regimiento, la cual ameniza el acto.

Numeroso público va á presenciar los ejercicios.

Ayer, como ya dijimos, salieron en el Isla de Menorca 189 reclutas que van destinados á las distintas armas de la guarnición de Mahón.

A bordo del buque iban mandando 2 los reclutas un capitán, dos oficiales y dos soldados de Infantería.

Con motivo de despedir á los soldados, el muelle, ayer tarde, se vió animadísimo por las familias de los mismos.

Amago de incendio

Esta mañana entre diez y once hubo un amago de incendio en la fábrica de agujas de la calle de la Misión que produjo gran alarma entre las operarias.

Un operario que se hallaba componiendo un aparato de gas tuvo la desgracia que se le inflamara á consecuencia de un escape una pequeña cantidad de bencina y esto bastó para que las operarias presas de pánico indescriptible salieran atropelladamente de los talleres, queriendo todas á la vez ganar la escalera para salvar sus vidas que veían seriamente amenazadas.

Afortunadamente no hay que lamentar más que contusiones de escasa importancia pero la disposición del local nos ha parecido tan defectuosa que bien pueden ocurrir el mejor día desgracias.

Como ésta, muchas fábricas del interior de la población no reúnen condiciones y constituyen un peligro permanente para el vecindario.

Si el Alcalde girará una visita de inspección á todas las fábricas podría dictar oportunas medidas que garantizaran para mañana siniestros, cuyas consecuencias no pueden prevenirse.

En el lugar del suceso hemos visto al teniente de alcalde Sr. Mateu y al oficial de vigilancia Sr. Montis.

La guardia municipal brilló por su ausencia, como vulgarmente se dice.

En la Audiencia

Vista suspendida

Esta mañana se ha suspendido la vista de la causa que estaba señalada para hoy.

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se celebrará la vista de la causa seguida contra Arnaldo Quetglas, acusado del delito de hurto.

El Ministerio Público estará representado por el Sr. Astray, y la defensa correrá á cargo del Sr. Font y Sbert.

Del Mar

A las ocho y media ha puesto amarraz el vapor-correo «Cataluña» procedente de Barcelona.

—El vapor-correo «Balear» á las nueve y media, ha salido para Ibiza y Valencia.

—Mañana de doce á trece llegará de Ibiza el vapor correo «Lulio».

A las 17 saldrá para Barcelona.

—Esta mañana se ha hecho á la mar un velero que estaba fondeado en la dársena hacia varios días.

—Efectúa la descarga de carbón mineral de que ha sido portador para la Isla de Mallorca el velero «Princesa Dagmar».

—El lunes se despachó de Barcelona para Cetta el vapor «León de Oro».

Efemérides

5 Febrero de 1867

Muere en Madrid D. Sebastián Estébanez Calverón (El Solitario) notable poeta lírico y festivo, escritor eruditísimo.

Sus principales obras son El listón veado.—Escenas andaluzas, Cartas españolas y otras de Administración, Geografía, Botánica y Minería.

MASCARÓ.

Notas del Carnet

PARA LAS DAMAS

Como estamos de lleno en los días de expansiva alegría, de bullicio y algazara, de las pavañas y minuetos, de las fiestas carnavalescas, de los bailes, entre otros, los que dan el Centro Militar y el Circulo Mallorquín, referiremos á nuestras lectoras lo que constituye le vrai chic, le chic suprême de la indumentaria en esta clase de fiestas.

Los nuevos corpiños de baile descubren completamente los hombros. Según este detalle, volvemos á las modas del segundo Imperio, resucitadas el año pasado cuando el «reestreno» de Diane de Lys en la Comedia Francesa, y en cuya obra las actrices Bartet y Enriqueta Fouquier lucieron tan encantadoras toilettes. El descote redondo hace mucho favor, pero no conviene ni á las mujeres muy gruesas ni á las jovencitas demasiado delgadas; para éstas, la berta es recurso indicadísimo.

✽

Para soirée, un traje de muselina de seda rosa, corpiño que ostente berta, berta que sea de encaje blanco y que se anude al talle, llevando además algunas lazadas de terciopelo negro; mangas más bien cortas (hasta el codo), de muselina de seda rosa, cinturón de tisú de plata.

DE VIAJE

En el Isla de Menorca ayer tarde salieron para Mahón D. Faustino de Oliveres, D. Salvador Cardona, D. Francisco Cardona, D. Francisco Catalá y D. Andrés Albertí.

✽

En el Cataluña esta mañana han venido de Barcelona D. José de Castell Arnau, D. José Espinosa, D. Francisco Miret, D. José Ponsa y señora y D. José de Ibarra.

Ayuntamiento

Anoche, presidida por el Sr. Font y Monteros y con asistencia de los señores Piña, Fuster (D. G. y D. A.), Muntaner (D. T.), Bonin, Rosselló y Cazador, Rosselló y Gomez, Martorell, Mateu, Cañellas, Bibiloni, Ferrer, Villalonga (D. A. y D. F.), Serra, Perera, García, Pou, Martí, Castañer, Trián, Roca, Massanet, Canet, Bestard, Montaner, Quijada, Oliver y Salas, celebró sesión el Ayuntamiento.

Se dió lectura del acta de la sesión anterior.

Incidente

El Sr. Fuster pide la palabra para que constaran en acta las palabras que pronunció el Sr. Martí, dirigidas á él, diciendo que no era digno de cruzar su palabra honrada con la suya.

El Sr. Martí las sostiene y pide la palabra para explicarlas y justificarlas.

El Sr. Rosselló y Cazador solicita que este asunto sea tratado en sesión secreta. Así se acuerda; y se aprueba el acta con la adición pedida por el Sr. Fuster.

Varios asuntos

Se procede al sorteo de los señores que como vocales deben formar parte de la Junta Municipal.

Se aprueba la lista definitiva de los electores para compromisos, acordándose se publique en el Boletín Oficial. Se aprueban varias cuentas por servi-

cios municipales, que ascienden á 320'06 pesetas.

Se da lectura del dictamen del jurado nombrado para examinar los planos presentados en el concurso de mercados para la plaza Mayor. El jurado explica los inconvenientes de que adolecen los proyectos presentados, que son los que llevan los lemas Mallorca avant, sempre avant y Arts et labor, y de ellos deduce que dichos proyectos pueden admitirse. Queda el dictamen del jurado ocho días sobre la mesa.

El habla mallorquina

Se da cuenta de un oficio del Sr. Gobernador en el cual comunica al Sr. Alcalde que, habiendo sabido que en la sesión anterior se habló en mallorquín, prohíbe que vuelva á reproducirse el caso, puesto que las sesiones son actos oficiales.

El Sr. Villalonga (D. E.) protesta de esta comunicación y hace presente que hay un acuerdo reciente de la Comisión Provincial en el que se confirma que los señores concejales de cierto Ayuntamiento de esta isla podían hablar el mallorquín durante las sesiones. Se reserva tratar este asunto en la próxima sesión.

Inte vienen en el debate los Sres. Villalonga (D. A.), Pou y Martí los cuales protestan de la determinación del señor Gobernador.

En esta discusión habló solarmente el mallorquín D. Francisco Villalonga.

De Fomento y Hacienda

Se concede permiso á D.ª María Pomar para que pueda instalar un motor de gas en un taller de la calle de Costos.

La Comisión de Hacienda presenta á la aprobación del Ayuntamiento el proyecto de presupuesto extraordinario del corriente año. Se lee el voto particular del Sr. García Orell y el informe, sobre ambos documentos, del síndico del Ayuntamiento Sr. Muntaner. Quedan ocho días sobre la mesa.

Comisión de Obras

De conformidad con la Comisión de Obras, se acuerda se proceda á la reparación de la fuente llamada del Sepulcro y á la rehabilitación del pozo existente en la calle de San Felipe.

Se aprueba se verifiquen algunas obras de reparación en la alcantarilla de la calle del Pan.

Se aprueba se proceda á pintar el kiosko de hierro de la plaza de la Navegación, como obra de conservación.

Comisión de Aguas

Se da lectura de un dictamen de la Comisión de Aguas proponiendo no se conceda la gracia que solicita D. Lorenzo Vallespir para abastecer una casa-café, situada en el Muelle. Así se aprueba.

Se lee otra de la misma Comisión proponiendo ciertas medidas para evitar las pérdidas de agua en la época de escasez.

La Fuente de la Villa

El Síndico Sr. Muntaner usa de la palabra para comunicar al Ayuntamiento que en una de las últimas sesiones que celebraron los regantes de la Fuente de la Villa, acordaron interponer recurso contra el Ayuntamiento por haber inscrito, á su favor en el Registro de la Propiedad la Fuente de la Villa. El señor Síndico opina que en asunto de tal importancia, debe pedirse el parecer de los abogados de la casa y después el de los extraños á esta corporación.

El Sr. Martí. Está conforme con lo dicho por el Sr. Muntaner. Hace presente que hará mas de un año que

dal Principado de Brabant que posee la joven. Da gracias al Rey por la alta distinción de que ha sido objeto, y suplica justicia de un acto por todos conceptos digno de castigo y causa de los desórdenes del reino.

Acusa á Elsa de fratricida. Ordena el Rey comparezca la acusada, quien acompañada de sus damas, llega ante la presencia del Soberano.

Preguntada por éste si es Elsa de Brabant, contesta afirmativamente.

Interroga de nuevo el Rey á Elsa para que confiese el delito que se le imputa; y por toda contestación obtiene de Elsa una expresiva mirada al cielo, al cual quiere invocar como testigo de sus acciones. Nueva interrogación del Rey y explicación de Elsa, en la que dice que tenía un hermano, el cual desapareció de su hogar; sabe se la acusa de haberlo matado, no trata de disculparse de la calumnia que sobre ella pesa; pero que antes de ser juzgada in voca la gracia de que se le conceda sea llamado su defensor para ella desconocido.

Ordena el Rey que por su heraldo y á son de trompetas, á los cuatro vientos, sea llamado el dicho defensor de Elsa.

Nadie responde á esta llamada; duda general entre todos los concurrentes, y por lo tanto afirmación de la culpabili-

á su lado, pero él le dice que no, y para convencerla le recuerda lo que le prometió de obedecerlo en todo cuando vino á defenderla ante la Corte de la acusación que sobre ella pesaba; Elsa, triste, obedece y se aleja en unión de sus damas, terminando así el acto.

Acto IV

La misma escena del acto primero.—Rey, nobles, etc., reunidos para juzgar á Elsa, y averiguar quien ha muerto á Telramondo.

Llega Elsa acompañada de sus damas para presentarse ante el Rey.

Cuatro caballeros conducen al acto el cadáver de Telramondo. El Rey interroga á Elsa con motivo del suceso, pidiéndola explique la muerte de Telramondo, cuyo cuerpo está allí presente.

Llega Lohengrin dando la clave de la ocurrencia, y diciendo que mató él á Telramondo, porque éste entró furtivamente en la cámara nupcial para asesinar á Elsa.

El Rey satisfecho declara inocente á la joven, y Lohengrin, cumplido su compromiso de defensor de Elsa, se despidе de ésta dejándola como recuerdo el anillo, el cuerno y la espada; el cuerno para que en caso de apuro pueda llamarlo, la espada para su defensa en unión de otro sér que él buscará para su guarda y el anillo como recuerdo de amores.

Restablecida la calma, Lohengrin presenta á su futura á la Corte y acompañados del Rey, va á penetrar con Elsa en la capilla.

Entre los convidados se confunde Ostruda para entrar en el templo y en la puerta jura otra vez vengarse.

Al ver á Ostruda, Elsa se desmaya en brazos de Lohengrin y sin que entre en la iglesia la comitiva, cae el telón.

Acto III

Cámara nupcial.—Interiormente se oye la música que acompaña á los cónyuges á la cámara nupcial.

Abrense las puertas de la habitación y penetran en ella los esposos.

Quedan solos y en arrebataos y amorosos arranques, se juran eterno cariño.

En este momento son sorprendidos por Telramondo, que furtivamente ha penetrado en la cámara con intenciones de matar á Elsa, pero apercibido Lohengrin, requiere la espada y mata á Telramondo.

Los secuaces que acompañaban á este último, se llevan el cadáver de su amo.

Elsa al apercibirse de la lucha entre su esposo y Telramondo, se desmaya; al llevarse el cuerpo de Telramondo, Lohengrin llama á las damas de Elsa para que la conduzcan á sus habitaciones.

Elsa suplica á su esposo permanezca

dad de la joven. Ruega nuevamente Elsa sea llamado otra vez su defensor y tras una sentida súplica de ésta y de sus damas, aparece Lohengrin por el fondo, guiando una barca que arrastra un cisne blanco.

Al llegar Lohengrin á tierra, se dirige al cisne despidiéndose de él y diciéndole que una misión sagrada lo conduce á aquellos reinos de Germania, para hacer justicia en la causa inocente.

Ayanza hasta el trono y saluda al Rey y á sus cortesanos, diciendo al Rey que se nombra caballero defensor de la acusada, y que para probar su inocencia, reta á quien osa sostener la acusación que sobre Elsa pesa.

Habla á la joven para decirle que la ama y que gustoso viene á defender su causa, pero que nunca ha de preguntarle ella quien es, de donde viene y á donde va, sino estar obediente á sus mandatos. Dirigiéndose á Telramondo dícele que miente en la acusación que dirige á Elsa y por lo tanto que la reta para batirse.

Así dispuesto, el Rey antes de autorizar la lucha entre los adversarios, dirige una invocación al cielo para que la justicia resplandezca.

Terminado el ruego, el Rey sube al trono y a tres golpes de espada sobre el

Confetti-Serpentinas-Frutas EL CHINO

Confetti seda superior en saquitos de 20, 50 cts. y 1 pta.
Serpentinas de 20 y 40 metros á 12 y 18 rls. el 100
Frutas llenas de confetti á 3 y 4 rls. caja.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR
Confetti seda multicolor
Kiosko del Borne y Librería de J. Tous.-P. Cort 14 y 16



Confetti Pajarita, serpentinas modernistas, caramelos y otros artículos, propios para Carnaval, en el

Colmado "Pajarita"
Es cavallet de papé y en la Sucursal establecida en el punto más cétrico del Salón del Borne, y cuyo título es

Confetti "PAJARITA"

Compre V. siempre **Confetti "Pajarita"**, por ser una clase especial, muy fina, muy limpio, muy menudito y que muy pegadito siempre se queda. Comprándolo de tamaño grande, sucederá que en lugar de *tirar confetti*, solamente habrán conseguido *tirar* el dinero.

Establecimiento y Sucursal permanecerán abiertos hasta las ONCE de la noche.

Puente de la Villa está inscrita á favor del Ayuntamiento y por tanto que ha prescrito el plazo para recurrir contra este acto.

Se acuerda que á la sesión que celebre el próximo viernes la Comisión de Aguas, asistan todos los señores concejales.

El arbolado

El Sr. Serra hace presente que el médico Sr. Matas, le ha remitido algunos ejemplares de su obra sobre arbolado público con destino al Ayuntamiento. Se agradece la atención.

El Sr. Rosselló y Cazador dice que ha notado se procede á la poda del arbolado, y que persona inteligente le manifestó que los árboles de nuestros paseos no debían podarse mas. Pide, que para proceder con orden, se se pida á los arboricultores notables del continente su opinión sobre la poda de los árboles de los paseos. Así se aprueba.

Alta

A propuesta del Sr. Pou se da de alta en el padrón de vecinos á D. Juan Pons Coll.

Sesión secreta

Como no hubo más asuntos de que tratar el Sr. Presidente levantó la sesión pública, declarándola secreta para tratar del asunto incidente surgido entre los Sres. Fuster (D. A.) y Martí.

El público, que era numeroso se retiró del salón de sesiones, cerrándose tras él las puertas.

Erán las 21 y tres cuartos á declararse secreta la sesión; terminó á las 23 y 15 minutos.

Por el mucho tiempo que estuvieron reunidos los concejales en sesión secreta, puede deducirse que se cambiaron muchas impresiones, que se pronunciaron muchos discursos y que al fin el incidente entre los Sres. Martí y Fuster (D. A.) quedó zanjado.

Se dice que el Sr. Martí acusó al señor Fuster de haber sido director, propietario ó inspirador de un semanario; el Sr. Fuster dió su palabra de honor de que en nada había intervenido en aquella publicación. Entonces el señor Martí retiró las palabras que pronunció en la sesión pasada ofensivas para el Sr. Fuster.

SOCIEDAD del ALUMBRADO por GAS

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo prevenido en el art.º 13 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 17 de los corrientes, á las once, en el local de la Sociedad.

Terminada dicha Junta, se celebrará sesión extraordinaria para designar los accionistas que hayan de otorgar la escritura pública de la reforma de los Estatutos, aprobada en la sesión del día 30 de Agosto último.

Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de delegar su representación á otro accionista mediante carga de autorización dirigida al Presidente, antes de abrirse la sesión.

Palma 1.º de Febrero de 1902.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Venancio Fuster.

NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes Montaner.—Sindicato 2 y 10

PALMA

En forma de folletín, en el presente número, insertamos el argumento de la ópera de espectáculo *Lohengrin*.

Ayer llegó á Mahón la fragata alemana *Stosch*.

Al fundear en el puerto disparó varias salvas, haciendo los saludos de ordenanza á la Plaza. La guarnición de Mahón hizo los honores de reglamento.

Permanecerá unos ocho días en aquel punto.

Hemos recibido el número 1.º de un periódico que se publica en Ibiza y se titula *El Porvenir*.

Deseamosle larga y próspera vida.

Los artistas pintores D. Sebastián Juárez Vidal, D. Joaquín Soler y el Director de la *Agencia Noticiara*, de Barcelona, llegados hoy á Palma en el *Cataluña*, han tenido la atención de saludarnos por medio de carta.

Agradecemos la atención, y deseamos les sea muy feliz la estancia en esta.

Hoy se ha reunido en el despacho del señor Gobernador civil la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Por medio de edicto, el Alcalde de Felanitx cita á los mozos Guillermo Antich Bordoy, Bartolomé Barceló Gayá, Miguel Barceló Vicens, Bernardo Balle Oliver, Cosme Bauzá Obrador, Antonio Bonet Rigo, Antonio Grimalt Más, Pedro Lluís Oliver, Pedro A. Nadal Vadell, Sebastián Nadal, Gregorio Oliver Escalas, Cosme Rosselló Burguera y Sebastián Verger Ramis.

Esta mañana ha sido denunciado al Juzgado de Instrucción, otro ramal empalmado sobre las tuberías de la antigua fábrica de gas, que conduce el fluido á la portezuela de *La Económica* colocada al pie de la casa n.º 5 de la calle de Yerosos.

Ha sido encerrado en Capuchinos por orden del Sr. Solabre un marido que continuamente maltrataba á su esposa é hijas.

Ha sido puestos á disposición del juzgado competente el padre y el hijo que, conforme dijimos ayer, maltrataron á un hermano de este en ocasión de haberse presentado en su casa con motivo de haber fallecido su madre.

El Presidente de la Sociedad *Mar y Tierra*, en atento B. L. M., ha invitado al Director de este periódico al baile de máscaras extraordinario que se ha de celebrar en el domicilio de dicha Sociedad en la noche de mañana 6 de los corrientes, empezando á las veinte y dos.

Agradecemos á D. Francisco Quijada la deferencia que con nosotros ha tenido.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre el abuso de algunos chiquillos que durante los días de carnaval recogen los *confetti* del suelo, y los arrojan á las personas, ocasionando con esto molestias al transeúnte á quien se llena del polvo que se ha adherido al papel.

Para que sea publicado en el Boletín

Oficial el Ayuntamiento de Petra ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el último trimestre de 1901.

Anoche la policía encerró en Capuchinos á dos sujetos que en la Plaza de Abastos escandalizaban por cuestión de juegos de naipes.

Crónica religiosa

Boletín para mañana
San'ov.—Santa Dorotea, virgen mártir y San Antoliano.

Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Cruz, dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

A las 8 se exhibición, á las diez misa mayor. Por la tarde, actos de coro, al anocheecer, triduo, coronilla de las doce estrellas y reserva.

— Empezian en Santa Eulalia al Sagrado Corazón de Jesús.

A las seis exposición, á las diez misa mayor. Al anocheecer, rosario, triduo con comunión por el P. Jenaro Blanquer, S. J. y reserva.

Otras funciones

En la Catedral, por ser el Jueves de Carnes-tolendas, á las diez y media, con exposición de S. D. M., se dirá la misa mayor con sermón por el Pbro. D. Emilio Sacris. Por la tarde, actos de coro y reserva.

— En Santa Catalina de Se la fiesta en honor de la titular. A las diez misa mayor con sermón por el P. Bernardo Moragues, filipense.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales
LONJA

Día 3.—Nacimientos: Varones 4.—Hembras 3.
HOSPITAL PROVINCIAL
Movimiento de enfermos del día 4 de Febrero de 1902.
Existencia de ayer 338
Entrados 1
Salidos 1
Fallecidos 0
Quedan 338

CEMENTERIO

Día 4.—Bernardo Jaume Serra, casado, 67 años, Indolencia, atinomia; Enrique Vich, 2 años, Carmen 41, meningitis; José March Benassar, 2 años, San Miguel 59, fiebre gripal; Antonia Roca Salom, viuda, 91 años, Pedregal 7, vejez; Paula Ferrá Zanoguera, viuda, 50 años, Hospital, tuberculosis; María Moll Bosch, casada, 76 años, San Magin 83, reumatismo nervioso.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES
5 de Febrero de 1902.

	DINERO
Crédito Balear	95'50
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'50
Alumbrado por Gas	75'00
Idem La Económica	18'50
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p.	102'50
Id. id. id. 5 p.	102'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos Municipales	40'00
Islaña Marítima	57'00
Banco de Préstamos	3'00

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Huelgas—Los voluntarios de África—Oposición en la alta Cámara

Madrid 4 á las 24.

La huelga de los panaderos se encamina á una solución según telegrafían de Barcelona; la de los metalúrgicos continúa no mostrándose ni patronos ni obreros dispuestos á transigir.

Los supervivientes del Batallón de voluntarios de África han conmemorado el aniversario de la batalla de Tetuan, depositando coronas al pie de la estatua del general Prim.

La minoría conservadora del Senado acordó hacer oposición para que no se aprueben los proyectos referentes á Obras Públicas.

Todos pedirán que se cuente los señores senadores; á esto obedece el llamamiento que ha hecho el gobierno á los ministeriales.

Proyectos de Weyler—La bella Otero

Madrid 4 á las 24.

Créese que mañana leerá el Ministro de la Guerra en el Congreso el proyecto de ley de reclutamiento y reemplazos en el cual se introducen importantes variaciones entre las que figura la supresión de los privilegios de que venían gozando las órdenes religiosas.

Nuestra compatriota la bella Otero al presentarse en uno de los teatros de Colonia, fué estrepitosamente silbada, retirándose de la escena ante la actitud del público,

Congreso

Proyectos—Protestas—El presupuesto del Muni

Madrid 4 á las 24.

El Ministro de la Gobernación, de uniforme, sube á la tribuna y lee el proyecto de Ley creando Consejos para servir de árbitros en las cuestiones que surjan entre patronos y obreros.

Los Sres. Osma y Navarro Reverter protestan de que el Ministro de Hacienda destine el sobrante de los presupuestos á cubrir atenciones de Ultramar.

El Sr. Urzaiz contesta que no hizo otra cosa que cumplir la Ley.

El Sr. Castellano consume un turno en contra del presupuesto para la colonia del Río Muni.

Le contesta el Sr. Marqués de Villasegura de la Comisión.

Senado

Madrid 4 á las 24.

Preside el Sr. Montero Ríos.

En el banco del Gobierno está el general Weyler

Se da cuenta de la muerte del senador Sr. Becerro de Bengoa.

El Presidente de la Cámara hace una sentida necrología.

La Cámara hace constar en acta su sentimiento.

El general Weyler lee el proyecto de ley sobre instrucción militar obligatoria.

El Sr. Molinas pide se exija á los Estados Unidos la devolución de los cuadros que pertenecieron al Museo del Prado y que se hallan en Puerto Rico.

El Sr. Sanchez hace varias preguntas sobre la reorganización de los servicios públicos.

El Sr. Sagasta que acaba de llegar á la Cámara dice que se han hecho todas las reformas posibles.

El Sr. Cárdenas pide la reforma del Consejo de Estado.

Le contesta el Presidente del Consejo de Ministros. Orden del día.

Discusión de los créditos para la Marina.

Los combate el Sr. Esteban Collantes.

Le contesta el Sr. Amós Salvador.

Nieves en Toledo.—Socorro á los pobres.

Madrid 5 á las 10'15.

Toledo.—Ha caído en esta capital una copiosa nevada.

El Cardenal Sr. Sancha, acompañado del Gobernador y de otros varios señores recorrió á pié los barrios apartados de la población que se hallan cubiertos de nieve: repartiendo á los pobres ropas, dinero y comestibles.

Intentos de paz con los boers

Madrid 5 á las 0'15.

Se dan por fracasados los intentos de paz con el Transvaal que los delegados holandeses proponían.

A la invitación de que concedieran los generales plenos poderes para tratar la paz en La Haya, han contestado que las conferencias deben tener lugar en Africa, y que solo Steinjer y Shallburger tienen poderes para pactar.

Rechazan estos toda ingerencia extranjera.

Valores españoles de viaje

Madrid 5 á las 10'15.

Vigo: A bordo del vapor *Damibe* han llegado, procedentes de Londres, 56 cajas con títulos de la Deuda interior; las cuales quedaron depositadas en los almacenes de la Aduana; y el viernes próximo se remitirán á Madrid.

Combinación de gobernadores.—Nuevo Embajador.

Madrid 5 á las 10'15.

En breve se llevará á cabo una combinación de gobernadores de provincia que comprenderá tres de ellas, y también según se dice, la de Barcelona.

Es seguro que la semana próxima se firmará el R. D. nombrando Embajador de España en la capital del imperio austriaco al Sr. Vallaaurritia.

Discurso importante

Madrid 5 á las 10'15.

En un discurso pronunciado anoche en la Academia de Jurisprudencia, el joven abogado D. Gabriel Maura se declaró partidario de la Iglesia libre en el Estado libre. Añadió que deseaba que la

democracia pasara de los labios al corazón.

El orador fué muy aplaudido.

Preguntas.—Frio intensísimo

Madrid 5 á las 10'15.

El Sr. Romero Robledo dirigió hoy en el Congreso preguntas al Gobierno, las cuales tal vez provoquen un debate político.

Vitoria.—El termómetro marca en esta población 17 grados bajo cero.

Inglaterra rehusa

Madrid 5 á las 10'15.

La Haya.—La contestación de Inglaterra además de rehusar la intervención de una potencia extranjera en la cuestión que tiene pendiente con los boers, dice que el mejor medio de llegar á un acuerdo es ponerse en relaciones el generalísimo inglés lord Kitchener con los jefes boers; el mejor sitio añade es para llevar á cabo dichas negociaciones, el Africa meridional.

Vapor embarrancado.—El cabotaje libre.

Madrid 5 á las 10'15.

Gijón: Los buques han reconocido los fondos del vapor *Abarsusa* que se halla encallado en el puerto de Muesel, considerando imposible el salvamento del buque en vista de lo cual se ha acordado abandonar.

En b eve marchará á Madrid una Comisión con el fin de gestionar se conceda el cabotaje libre.

FABRA

BOLSA.—Madrid 4.

4 por 100 interior contado	72'10
Amortizable 5 por 100	94'00
Acciones Banco España	448'00
Idem Compañía de Tabacos	389'00
Londres	33'90
Francos	35'00

BOLSIN.—Barcelona 5.

4 por 100 interior	72'38
Amortizable 4 por 100	94'30
Acciones Norte	55'95
Cambios Paris	78'45

Teatro Lírico

GRAN COMPAÑÍA DE OPERA

POR ÚNICAS DIEZ FUNCIONES

Directores artísticos

D. Juan Goula (padre)

D. Juan Goula (hijo)

Función para mañana

Segunda representación de la ópera en cuatro actos del Mtro. Wagner:

LOHENGRIN

A las ocho y cuarto en punto.

Precios diarios sin entrada

Falcos proscenio platea	40'00
Id. id. primer piso	40'00
Id. id. segundo piso	25'00
Id. platea	30'00
Butacas patio	4'00
Primera fila de anfiteatro	1'75
2.º, 3.º, 4.º y 5.º de id.	0'75
Primera id. de público	1'00
Entrada general	1'00

Lecciones de alemán

Clases de 1.º y 2.º curso dirigidas por el alemán Herr Curt Mattenklott.

Calle del Borne, n.º 5, ent.º

Elementos de Geografía

para uso de la escuela de 1.º Enseñanza por DON JUAN LLOPIS GALVEZ

Obra indispensable para los alumnos que hayan de ingresar en el Instituto.

Se vende al precio de una peseta, en la librería de los señores Fondevila y Alomar.

Nitrato de sosa

puro, garantizado, zado. Agencia Agrícola.—Mercado, 87, Palma.

GRAN INVENTO

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin oírlos, por lo que S. M. B. Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Cor-sulta de 8 á 11 hs. Montera, 12, principal, Madrid.

Practicante de farmacia

Se necesita uno.—Informar en *Centra de Anuncios*.



